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市委书记蒿慧杰对本报“创文”进社区大走访、大调研活动的报道作出批示

坚持“以百姓心为心”
同人民群众想在一起干在一起

□本报记者 吴艳敏

7 月 3 日上午，郾城区沙
北办事处嵩山社区开展了“创
文”进社区大走访、大调研活
动，社区工作人员深入社区，
询问社区有哪些需要整改，并
向居民宣传“创文”知识。

在海河路建苑小区，居民
刘阿姨说：“我是一名退休人
员，在这个小区住几十年了。

‘创文’以来，我们小区发生
了很大变化，邻里关系越来越
融洽了。社区工作人员和志愿
者经常到我们小区进行宣传和
走访，收集居民的意见和建
议。群众遇到什么问题或困
难，他们都积极帮大家解决。”

“我个人认为，‘创文’工
作应该从细节做起，让每一位
公民都参与其中，提高个人素
质。例如交通规则，很多老年
人不懂，会出现闯红灯现象；

还有遛狗问题，总有市民不及
时清理狗狗粪便。志愿者和工
作人员要向他们讲解，让他们
提高认识，参与到‘创文’中
来。”嵩山社区居民方女士说。

“ 社 区 利 用 微 信 公 众 平
台、小区业主微信群、家长学
校、道德讲堂等，多形式多渠
道开展社会主义核心价值观、
讲文明树新风、遵德守礼、孝
善文化等内容的宣传，并开展

“文明家庭”“文明楼院”评
选。通过主题系列文化活动，
不断丰富群众的业余生活，让

‘创文’工作深入人心，家喻
户晓。”嵩山社居委主任周芳
告诉记者，在推进文明城市创
建过程中，社区发挥文艺志愿
者服务队优势，举办了“端午
粽飘香 和谐邻里情”“邻里文
明相约”等活动，让社区处处
洋溢爱的主旋律，为创建文明
城市工作打下坚实基础。

嵩山社区：
“创文”宣传 家喻户晓

□本报记者 王 培

7 月 2 日，市委书记蒿慧
杰对《漯河日报·晚报版》6
月 29 日 刊 发 的 《漓 江 路 社
区：访民情聚民意 助力“创
文”工作》 作出批示，强调

“创文”要坚持“以百姓心为
心”，同人民群众想在一起、
干在一起，在更高水平上不
断满足全市人民日益增长的
美好生活需要。

短短半个多月，蒿慧杰
对本报“创文”报道两次作
出批示。6月15日，蒿慧杰曾
对 《漯河日报·晚报版》 刊
发的《礼让斑马线整治 记者
走访看成效 礼让行人车辆明
显增多》 一文作出批示，强
调要加大宣传力度，加大执
法力度，确保经过一个时期
的不懈努力，使礼让斑马线
成为一种习惯，成为一种自
觉，成为漯河精神文明创建

的一道新的靓丽风景线。

坚持“以百姓心为心”

蒿慧杰在对 《漓江路社
区：访民情聚民意 助力“创
文”工作》 的批示中写道：

“创文”进社区大走访、大调
研活动非常好。好就好在站
稳了人民立场，践行了以人
民为中心的发展思想。人民
立场是中国共产党的根本政
治立场，群众路线是我们党
的生命线和根本工作路线。

“创文”是全市人民对美好生
活的向往，我们必须尊重人
民群众的主体地位，把群众
路线贯彻到“创文”的全过
程、各环节，坚持“以百姓
心为心”，同人民群众想在一
起、干在一起，做到一切为
了群众、一切依靠群众，最
大限度地激发群众的创造热
情，通过“创文”解决一批
人民群众最关心、最直接、

最现实的利益问题，在更高
水平上不断满足全市人民日
益增长的美好生活需要，使

“创文”工作始终体现群众意
愿，经得起实践、人民和历
史的检验。

市民点赞“创文”大走
访、大调研活动

近段时间，为深入贯彻
以人民为中心的发展思想，
将纠“四风”、转作风工作融
入日常创建中，进一步加大

“创文”工作力度，切实提高
市民群众满意度和知晓率，
全市集中开展了“创文”进
社区大走访、大调研活动。
本报记者跟随市创文指挥部
办公室工作人员深入小区了
解“创文”进社区大走访、
大调研活动的开展情况，推
出了 《漓江路社区：访民情
聚民意 助力“创文”工作》

《源汇区马路街办事处：“创
文”接地气 群众更满意》等
报道。采访中记者了解到，
小区居民对“创文”知晓率
不断提高，参与此次活动的
积极性很高，对“创文”工
作纷纷提出自己的意见和建
议。

报道刊发后，热心读者和
网友纷纷点赞。“我们社区也
在进行‘大走访、大调研’活
动，社区工作人员除了上班时
间 在 小 区 或 者 广 场 进 行 走
访、调研，还利用中午、晚
上入户宣传，很辛苦。大家
向 社 区 工 作 人 员 反 映 的 问
题 ， 能 解 决 的 都 及 时 解 决
了，不好解决的社区都统计
起来想办法解决。这些年我
们的生活环境越来越美，日
子越过越舒心了。”热心读者
赵女士表示。

“创文”工作是一项民生
工程，关系到每个市民的切身
利益。接下来，本报将继续配
合全国文明城市创建工作，营
造浓厚氛围，促进“创文”各
项工作的不断推进。

□本报记者 张玲玲

“小区内墙体有灰尘，不
美观。”“路口红绿灯不亮，存
在安全隐患；楼道口杂物乱
堆，影响住户出行。”……7月
4 日，记者在漯河经济技术开
发区湘江路新区采访时，发现
居民们填写在“创文”进社区
大走访、大调研活动征求意见
表上的问题或意见，大部分已
经得到解决。

居民参与热情高

7 月 4 日上午，天下着雨，
但并没有阻挡社区居民参与填
写征求意见表的热情。在燕山
花园小区，湘江路新区湘江路
社居委的志愿者撑着雨伞开展

“创文”大走访、大调研活动，居
民们趴在桌子上，认真地填写
征求意见表。“建议下水道加紧
维修。”今年65岁的居民张孟学
在意见表上这样写道。“只要一
下大雨，俺小区就有积水，出入
很不方便，希望下水道能尽早
得到维修。”张孟学说。

“前段时间我反映了 5 号
楼楼体破裂、掉渣问题，没多
久墙体就整修、粉刷一新。”

居民王国强感慨地说，这几
年，小区的路面扩宽了，绿化
带取代了杂草，还新建了娱乐
场所。虽然属于老旧小区，但
整改后，燕山花园真的就像花
园一样，居民们住着很舒心。

据了解，湘江路社居委在
此次活动中，已搜集60多条意
见，其中大部分已得到解决。
采访中，居民对“大走访、大
调研”活动称赞不已。“有啥
问题或意见，只要填个表就能
解决，真是太高效了。”社区
居民刘阿姨笑着说。

将“大走访、大调研”
活动常态化

记者了解到，从6月17日
开始，湘江路新区发动辖区志
愿者深入社区，发放创建全国
文明城市意见调查表和征求意
见表，提高居民对“创文”工
作的知晓率、支持率和参与
率。同时认真倾听民声，对居
民意见进行梳理、分类，并及
时解决。湘江路新区管理办公
室主任刘春生告诉记者，下一
步，他们将把“大走访、大调
研”活动常态化，真正深入群
众，提高居民的满意度。

湘江路新区：
志愿者深入社区 倾听居民心声

本报6月29日刊发报道《漓江路社区：访民情聚民
意 助力“创文”工作》。

7月 4日上午，我
市公交系统在市人民会
堂前广场上举行了“礼
让斑马线 文明伴我
行”活动。图为活动签
名仪式。

本报记者 杨 淇 摄


